
 

 
 

 
 

ATA 021/16 
 
 
                        Aos onze dias do mês de julho do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Laureni Garcia 
Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e 
Elomar Rocha Kologeski. O Vereador Osmar Silveira de Souza não estava presente nesta 
Sessão. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a Sessão. As ATAS 019/16 e 020/16, previamente recebida pelos edis, foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não Houve RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 031/16 enviando 
proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 04 de julho de 2016; Of. LEG. nº 014/16 
enviando Projeto de Lei nº 011/16. EXPEDIDAS TERCEIROS: Of. TERC. Nº 015/16 
informando a apreciação das contas anuais do prefeito referente ao exercício de 2013; Of. 
TCE n° 02/16 informando a apreciação das contas anuais do prefeito referente ao exercício 
de 2013. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Falou que pediu vistas, na semana passada, aos Projetos de Lei sobre contratações 
emergencial dos professores porque está vendo bastantes coisas irregulares no município, 
esta Casa vai ter de tomar providências em várias questões. Comentou que não é contra a 
contratação de professores, mas na semana passada, em dois dias consecutivos, foi visto 
professoras dirigindo carro oficial. Comentou que quem assina pela pasta é o Prefeito, mas 
ninguém é bobo, sabem que tem duas professoras que mandam na pasta, então vendo a 
folha de pagamento do município estourada, essas professoras poderiam voltar para a sala 
de aula, sendo duas vagas necessárias a menos. Falou que acha que o Prefeito deve ter o 
pulso mais firme e esquecer que é ano político e deve fazer o partido dele crescer nestes 
últimos três meses. Ressaltou que o Prefeito deveria ter feito o partido dele crescer em 
quatro anos e agora não adianta em três meses querer inventar para o partido continuar no 
poder. Falou que o Prefeito deve lembrar que em dezembro, quando ele sair da prefeitura, 
ele pode ser apontado e pode ter que devolver dinheiro. Ressaltou que quem manda é as 
duas professoras das quais falou, então elas poderiam assinar como Secretárias para não 
mandar todo o problema para o Prefeito, inclusive acha que o Prefeito não percebeu este 
detalhe, mas no ano que vem, ele vai perceber. Relatou que tem outra preocupação com o 
município, pois já viu há tempos, pessoas passando em concurso de motorista e até 
derrubando árvores quando estacionam e já viu concursos que ficaram na historia do 
município pelo modo questionável da aprovação das pessoas. Comentou que o PT quando 
estava no Governo Estadual fez concurso para Brigadianos, mas não chamou os 
aprovados, deixando para o atual Governador solucionar a situação e para sua surpresa 
aqui em Barão do Triunfo está acontecendo igual, está saindo um concurso em época 
eleitoral, vai pedir informação ao jurídico para saber se isso é cabível, se é legal. Falou que 
lhe chamou a atenção a empresa que vai fazer o concurso, que tem a situação cadastral 
de dez de abril de dois mil e quatorze, já fez concurso para SAMU e tem fatos implicando 
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nesta empresa, o que o Prefeito deveria rever esta empresa. Comentou que o concurso, 
além de trazer um gasto grande para o município, o Prefeito vai deixar um problema para o 
próximo Administrador porque a folha está estourada. Comentou que em primeiro lugar 
devem baixar a folha para depois contratar. Comentou que com professores sendo 
motoristas, esta Administração está longe de ser boa, uma pena porque como o Ex-
Prefeito Odone só percebeu quando doeu no bolso, vai ser o que vai acontecer com o 
atual Prefeito. Ressaltou que em dois mil e treze as contas do Prefeito foram aprovadas, 
mas a partir de dois mil e quatorze tem certeza que o Tribunal de Contas não vai aprovar. 
Acrescentou que quando as contas estiverem aqui para serem votadas, não adianta dizer 
que é um homem bom porque é um péssimo Administrador e quem ganha, se não forem 
aprovadas as contas, é o município porque o Prefeito fica um bom tempo sem poder 
participar de uma eleição e nem mesmo podendo votar. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial ao Ex-Vereador Clovis e seu filho. Parabenizou o evento que 
aconteceu na região dos Pachecos, na residência do senhor Darlan, um torneio de bocha, 
onde as Associações estavam participando. Deixou um lembrete ao Executivo sobre 
reclamações que ouviu ontem, sobre a questão de estradas que estão sendo patroladas, 
mas está ficando muitas entradas de residências sem serem feitas e as pessoas ficam 
reclamando por isso. Lembrou da residência do senhor Felipe, próximo aos Mileski, que 
segundo informações faz quase quatro anos que a estrada não é arrumada. Também nas 
residências de Alcides Pereira, Nilo Ledesba e Iroildo na costa do Arroio Velhaco, onde foi 
feita uma ponte na arroio e não foi mais dada atenção a esta estrada. Ressaltou que não 
adianta sair correndo agora e querer fazer de última hora as estradas e deixando os 
serviços para trás, então onde fizer que se faça bem feito, se não puder fazer todas as 
estradas até as eleições, então continue depois das eleições porque o ano não vai acabar 
em outubro. Comentou sobre o concurso, disse que pensa que lhe parece que não era 
necessário fazer um concurso em cima de um momento de eleição, já tem os projetos que 
para aprovar os cargos, inclusive tem projetos que vão autorizar a contratação até abril do 
próximo ano. Ressaltou que há bastante questionamentos em relação à empresa, uma 
empresa que lhe parece duvidosa o que vai dar muita investigação. Enfatizou que no 
Tribunal de Contas já há muitos problemas e não convém levar mais problemas ainda. 
Falou ao Presidente que gostaria de ter colocado um Pedido de Informação hoje, mas seu 
tempo não foi muito, então deixou um requerimento verbal para esta Casa enviar uma 
solicitação de informação ao Executivo, no sentido de que seja providenciada informações 
sobre o que aconteceu no posto Alceu Wamosy, que segundo foi informado, houve a 
distribuição de roupas por parte do Executivo, então quer saber qual foi a Secretaria e qual 
o responsável da Secretaria que autorizou a distribuição de roupas neste local. Também 
quer saber quem foi o funcionário que fez a distribuição. Ressaltou que não tem nada 
contra a distribuição, inclusive já poderia ter sido feita distribuição há mais tempo, mas a 
Lei é clara, Resolução 23.450 que diz que a partir do primeiro dia de janeiro deste ano fica 
proibida a distribuição de bens e valores ou benefícios por parte da Administração pública, 
exceto em casos de calamidade pública, estado de emergência ou programas sociais 
autorizados em Lei e já em execução orçamentária no exercício anterior. Comentou que 
lhe parece que o Executivo não está se importando muito com as leis e os Vereadores 
estão em uma Casa fiscalizadora e todos os Vereadores têm a consciência disso e todos 
tem trabalhado desta forma. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Falou que fica feliz porque em um dia como hoje, as pessoas tiveram coragem de vir aqui 



 

 ATA 021/16                                                        3 
 

 

acompanhar o trabalho dos Vereadores. Agradeceu ao Ex-Vereador Clovis por estar 
presente hoje nesta Sessão. Parabenizou a igreja Assembleia de Deus, do centro da 
cidade pelo aniversário da comunidade evangélica. Falou da pessoa do Pastor Gelson, 
uma pessoa muita especial, como visinho e participante da igreja e também do Pastor 
Paulo Terra que estava presente ontem nas festividades de aniversário de trinta e nove 
anos da igreja. Frisou que são pessoas lutadoras e simples, mas que sempre têm um 
grande objetivo. Parabenizou a festa junina na paróquia da igreja do centro, onde estava 
muito animada com a participação dos alunos da escola José Joaquim de Andrade. 
Comentou que a APAE, representada pela Heleninha, uma pessoa lutadora, e também a 
Marines, que enviaram um Projeto à Federação das APAES, o que resultou no 
recebimento de R$ 22.000,00 (vinte e dois mil reais) para concretização de obras. 
Ressaltou que os recursos existem, mas deve ter projetos e pessoas que se interessam 
por projetos, sendo isso que falta dentro do município. Relatou que espera que o próximo 
Prefeito que assumir pense um pouco sobre esta situação porque existe muita verba a 
fundo perdido e os municípios não buscam e a comunidade acaba perdendo. Comentou 
que hoje é a última Sessão neste mês, está começando o recesso com retorno dia primeiro 
de agosto. Comentou que está acostumada em estar aqui nas segundas-feiras, serão 
quinze dias que os Vereadores botarão a cabeça a funcionar para voltar aqui e continuar o 
trabalho que é muito gratificante nesta Casa. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Falou que vê o pessoal comentando sobre verbas perdidas, obras inacabadas, concursos 
que talvez não precisassem ser feitos e sobre erros da Administração, mas hoje seria feito 
o repasse de FPM para os municípios, inclusive o nosso município tinha previsão de 
receber R$ 480.000,00 (quatrocentos e oitenta mil reais), no entanto o município recebeu 
vinte e cinco por cento (25%) a menos, que em valores, dá um montante de R$168.000,00 
(cento e sessenta e oito mil reais). Ressaltou que o valor não recebido pagaria parte da 
folha de pagamento, óleo Diesel e medicamentos para o posto de saúde, então isso deve 
ser colocado na balança porque às vezes a balança pende para um lado só. Enfatizou que 
não está aqui para passar a mão na cabeça de ninguém, mas para mostrar o que acontece 
de certo e errado. Falou que por estar em uma pré eleição não pode falar tudo de ruim que 
acontece e quando acontece uma coisa que prejudica a Administração não pode acobertar 
os dados. Comentou que cinquenta e três milhões de reais foram deixados de repassar 
para os municípios no Estado e por isso há hospitais sendo fechados e enfatizou que isso 
destaca a crise enfrentada no Brasil. Comentou que os eleitores podem encontrar o 
Prefeito e os Vereadores, mas dos Deputados e do Presidente, talvez não consigam, 
sendo isso que devem levar em conta em certas horas. Frisou que não podem apenas 
falar do lado ruim, mas também todos devem falar do lado bom, pois assim não estão 
beneficiando o adversário e sim a si mesmo por estar fiscalizando e mostrando o que está 
acontecendo no município, sendo esse o papel de um Vereador. Afirmou que não entra em 
discussão de rede social porque não vale a pena, é uma palhaçada, pois as pessoas que 
querem dizer alguma coisa do Prefeito, Vice-Prefeito e dos Legisladores devem vir aqui 
nas audiências públicas trocar ideias, sendo isso a verdadeira democracia. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade a seguinte proposição: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 070/16 DO 
VEREADOR ILO que seja providenciado patrolamento e melhorias com cascalho na 
estrada que sai da Linha Nova passando pelas residências de Marcio Gimenes, Henrique 
Gimenes, Zeca Ambos, Joaquina até a residência do falecido Jovenal, retornando 
passando pela residência de Vilso Collovini, Dejalmo, Necio Kologeski até a residência de 
Tonho Ambos. Após foram discutidos, votados e aprovados por unanimidade o PROJETO 



 

 ATA 021/16                                                        4 
 

 

DE LEI 012/16, autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei 
Municipal nº 241/2016 (Contratação de servidor efetivada), para atender necessidade de 
excepcional interesse público e dá outras providências, e o PROJETO DE LEI 013/16, 
autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder à prorrogação da Lei Municipal nº 
247/2016 (Contratação de servidor efetivada), para atender necessidade de excepcional 
interesse público e dá outras providências. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou novamente 
quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou a Solange pelo 
aniversário e desejou que ela continue sempre a pessoa que muito ajuda aqui. Comentou 
que recebeu na semana passada, o parecer de aprovação de suas contas no ano de dois 
mil e quinze, sendo isso de muita importância para quem passa por aqui porque administra 
valores e, embora pareça pouca coisa, não é, pois tem muitos compromissos e por isso 
deve ficar muito contente. Comentou que no ano em que foi Presidente foi acertado de não 
tirar diárias a partir de setembro para economizar, fazendo a parte que deve e ficando com 
a consciência tranquila. Comentou sobre a generalização nas redes sociais sobre os 
cargos públicos, o que o importuna muito. O VEREADOR NERCIO, Líder do PTB, abriu 
mão da palavra. Usou a palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou 
novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Desejou a Solange um 
feliz aniversário, muita saúde e paz, que Deus continue abençoando a ela e a família e que 
continue sendo a excelente profissional que é. Deixou um lembrete ao Executivo sobre a 
estrada que atravessa da Água Fria até os Pachecos, onde nada foi feito para aproveitar o 
grande gasto realizado em uma ponte. Pediu que o Executivo providencie o mais breve 
possível a aquisição de medicamentos na Secretaria da Saúde. Lembrou o Executivo para 
controlar de todas as formas os gastos, tanto em pessoal e outros gastos que poderiam ser 
diminuídos, mas parece que a cada dia são feitos com mais intensidade. Comentou que há 
eleições em outubro, mas depois continua o ano, não podem queimar o dinheiro que está 
vindo e depois terem de fechar as portas. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou 
que devido à chuva, quase que a Sessão foi encurtada pela falta de luz. Fez uma 
saudação especial à Solange que estava de aniversário e falou que a mesma é uma 
funcionária eficiente, uma amiga e companheira dos Vereadores e da comunidade; 
desejou muita saúde e que possa comemorar esta data por muitos anos. Falou ao 
Vereador Elomar que, quanto a seu requerimento, dentro dos prazos regimentais vai ser 
encaminhado o requerimento sobre a distribuição de agasalhos que aconteceu no ESF da 
Zona dos Pachecos. Comunicou que por duas semanas estarão em recesso, sem Sessões 
Plenárias, mas a Câmara normalmente ficará aberta, atendendo em período integral, 
estando à disposição da comunidade para assuntos de interesse público. Agradeceu a 
presença de todos e pediu para todos voltarem sempre a essa Casa. Nada mais havendo 
a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem 
da próxima Sessão Ordinária, dia primeiro de agosto de dois mil e dezesseis, devido ao 
recesso parlamentar, na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 11 de julho de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


